

## Der Swiss Olympic Klimafonds Massnahmenprüfung Modul PEIK-Beratung

Juni 2024, myclimate dgl

### Angaben zur Massnahme

<b>Projekteigner:</b>	Swiss Olympic Klimafonds.  Von dem Massnahmenmodul profitieren Vereine und Verbände mit eigener Infrastruktur... <ul style="list-style-type: none"> <li>- und einem Energieverbrauch zwischen 100 und 500 MWh pro Jahr</li> <li>- oder Energiekosten in der Höhe von 20'000 - 300'000 CHF pro Jahr</li> </ul>
<b>Standort:</b>	Schweiz
<b>Datum Umsetzungsbeginn/ Inbetriebnahme:</b>	Ab Juli 2024
<b>Datum Gremiumssitzung:</b>	06.06.2024

### Projektbeschreibung

<b>Projektszenario:</b>	Das Projektszenario entspricht energetisch optimierten Vereinsgebäuden In der Schweiz fallen über 40% des Energieverbrauchs und rund ein Drittel der klimaschädlichen CO <sub>2</sub> -Emissionen im Gebäudebereich an, unter anderem für die spezifische Infrastruktur, die für die die Ausübung zahlreicher Sportarten unabdingbar ist. Der Swiss Olympic Klimafonds fördert PEIK Beratungen für Sportvereine und -Verbände mit total 30'000 CHF, um mögliche Massnahmen zur Senkung des Energieverbrauchs von Gebäuden zu identifizieren.
<b>Referenzszenario:</b>	Das Referenzszenario entspricht Vereinsgebäuden mit hohem fossilen Energiebedarf. Für die Ausübung zahlreicher Sportarten ist spezifische Infrastruktur unabdingbar. Gebäude haben dabei ein besonders grosses Energiesparpotenzial. Mit Massnahmen im Infrastrukturbereich kann im Schweizer Sport deswegen schnell ein Klimateffekt erzielt werden. Eigentümer privater Sportinfrastruktur sind oft Vereine, die meisten davon unter ehrenamtlicher Führung. Damit diese Vereine das Energiesparpotenzial ihrer Infrastruktur erkennen und klimafreundliche Massnahmen umsetzen können, brauchen sie Unterstützung. Diese Unterstützung soll durch eine niederschwellige Beratung geschehen. Die Expert/innen von der PEIK Energieberatung analysieren die Vereinsinfrastruktur und suchen gezielt nach Energiesparpotenzialen, die sie den Vereinen in einem Abschlussbericht vorlegen und den Verein dabei unterstützen, Fördergelder für die Umsetzung der Massnahmen zu finden.

### 'Key findings' – Resultate der Prüfung

- Bei der Prüfung der Massnahme PEIK-Beratung fallen das Kriterium „Anzahl Personen“ und „Nachhaltige Entwicklung“ positiv auf.
- Die übrigen Kriterien „Klimawirkung“ mit einer geschätzten Einsparung von total ca. 31 t CO<sub>2</sub>, „Leuchtturmcharakter“ und „Sichtbarkeit“ fallen durchschnittlich aus. Insbesondere die Klimawirkung wurde hier konservativ eingeschätzt. Je nach Einfachheit der empfohlenen Massnahme, kann diese höher liegen.
- Keines der Kriterien wird als ungenügend betrachtet.
- Mit einem Gesamtscore von 13 wird die Massnahme als „gut“ bewertet.
- Falls möglich schlagen wir vor, die effektive Umsetzung von Massnahmen nach der Beratung weiter zu verfolgen.

Kriterien	Skala	0	1	2	3	4	Score
<b>Klimawirkung</b> ( <i>zählt x2</i> )				X			4
<b>Leuchtturmcharakter, Neuartigkeit im Sport</b>				X			2
<b>Sichtbarkeit</b>			X				1
<b>Anzahl Personen, die von der Massnahme profitieren</b>					X		3
<b>Weitere Beiträge zur nachhaltigen Entwicklung</b>					X		3
<b>Total</b>							<b>13</b>

### Analyse der Matrix:

- Score des Kriteriums „Klimawirkung“ zählt doppelt
- Summe der Matrix zum Vergleich von verschiedenen Massnahmen
- Gesamtscore > 12: Gute Massnahme
- Gesamtscore 8-11: Massnahme ist in Ausnahmen zulässig
- Gesamtscore < 8: Massnahme wird nicht empfohlen
- Wenn eines der Kriterien = 0: Antrag/ Massnahme muss überarbeitet werden

Die finanzielle Unterstützung hängt von den vorhandenen Ressourcen des Swiss Olympic Klimafonds ab.